



ささのこ

11月号

令和2年10月30日

世田谷区立笹原小学校

03-3428-8383

校長 後藤 真司

「つながる」ことを通して「輝く子ども」を育てる

校長 後藤 真司

日一日と秋の深まりを感じさせる季節の中、子どもたちは学校生活でたくさんの輝きを見せてています。さて、学校経営方針の目指す児童像・キャッチフレーズに「輝く子ども」を掲げています。毎日の明るく元気なあいさつができる子どもたち、運動会の練習で一人一人が自分のもつ力を發揮して頑張っている子どもたちを見ていると、日々の教育活動の中で意図的・計画的に、子どもたちが活躍し輝ける機会や場面をつくり、支援していくことの重要性を改めて感じます。

子どもは、どの子も「よさ」「光るもの」をもっています。そして日々の生活や学習の中でそれらを發揮しています。子どもを育てる立場にある私たち大人は、それらを見逃してはならないのです。とかく「よさ」「光るもの」よりもマイナス面を指摘しがちです。子どもが物事に一生懸命取り組んでいるとき、たとえ間違えがあっても、それを頭から否定してしまうような言葉によって、子どもの取り組む意欲はますます萎えていくこともあります。ほとんどの子は、「どうして間違えたのか」「何がよくなかったのか」、よく分かっているとともに反省もするものです。むしろ、「できているところ」「頑張っているところ」を褒め、認めながら、励ましの言葉かけをし、次へつなげる意欲をもたせたいものです。日頃の子どもの何気ない言葉や動作・表情などから、「よさ」「光るもの」を見付け、認め、励まし、よりよい方向へと導いていきたいと思います。

学校生活では、集団活動を通して様々なことを体験し、未来に向かって生き抜く力を育むことが目標の1つとなります。本校では、学年や学級での同年齢集団活動はもちろん、1年生から6年生までの子どもたちで構成する異年齢集団活動「笹の子班活動」を特色ある教育活動の1つに位置付け、笹の子タイムや笹の子遊びの時間を設定し、異年齢の子ども同士がつながる活動を計画的に行ってています。上級生がリーダーを務め事前の準備を入念に行い、みんなが集う時間を大切に運営しています。12月には例年と形態は異なりますが、子どもたち同士がつながる「笹の子まつり」を、感染症対策を講じて実施する計画で、準備を進めています。子どもたちが笑顔いっぱいに輝く取組となるよう願っています。

明日10月31日(土)に運動会を開催します。学校行事としての運動会への取組の過程を通して、励まし合い・助け合い・高め合いなどを学び、心も体も成長させています。全校でアイディアを募り、進行係がつくり上げたスローガン「最後まで きずなのバトンをつなげよう 心に残る最高の運動会」に向けて、全員で競技や演技に取り組みます。また、今年は6年生全員が係を分担し、運動会の進行や運営を支える大切な役割を担います。これらの貴重な体験を通して、一人一人が自分の力を存分に発揮し、友達とつながることを通して輝く姿をご覧いただければと思います。保護者の皆様の励ましと大きな拍手での応援をお願いいたします。

●<学校関係者評価委員会からのお知らせとお願い>

本校の教育活動の充実を図るために、学校評価アンケートを実施します。ご協力をお願いいたします。

◆実施期間 令和2年11月7日(土)～19日(木)

「学校評価アンケート」については、別途お知らせ(お願い)を配布しますので、ご確認の上、期日までに提出してください。アンケート結果については、後日報告させていただきます。教育活動の充実と改善を図り、保護者・地域の皆様とともに学校づくりを進めてまいりますので、ご協力ををお願いいたします。

【令和2年度 学校関係者評価委員会委員(6名)の紹介】*敬称略

○鈴木 聰志 ○小澤 利喜男 ○二村 比佐子 ○石原 千都 ○黒河内 倫子 ○大貫 恵美子

●令和2年度 笹原小学校の「重点目標」 *教育目標達成に向け、次の3点を重点に取り組んでいます。

- I 「めあて」をもって学習し、「振り返り」を次の学習に生かそうとしている。
- II すすんで体を動かして遊んでいる。
- III 元気よく友達や家族、地域の方や教職員にあいさつをしている。

●11月の生活目標 友達となかよく過ごそう

●人格の完成を目指して 11月のテーマ フェア

自分のことだけを考えないで、相手を尊重して、公平に行動していますか？

ドッジボールなどで、フェアに力いっぱいプレーするよ。

いじめは卑怯なことだから、絶対にしないよ。

「ごめんなさい」と謝られたら、素直に受け入れるよ。

世田谷区教育委員会



2日(月) 全校朝会

Q-U調査(3~6年) 笹の子班長会(6年)
委員会活動

3日(火) 文化の日

4日(水) 4時間授業<B時程>(教員研修のため)
集団活動(目)

5日(木) 児童集会 元気タイム
牛乳紙パックリサイクル開始(3・4・5・6年)

6日(金) 安全指導日 笹の子タイム

7日(土) 土曜授業日 【※授業公開はありません。】
セーフティ教室(全) 2~4校時

9日(月) 全校朝会 あいさつ週間(～14日)
クラブ活動

10日(火) 避難訓練

11日(水) タグラグビー教室(4年)

12日(木) 児童集会

14日(土) 土曜授業日 【※授業公開はありません。】

16日(月) 全校朝会 クラブ活動

18日(水) 4時間授業(学び舎の日:教員研修のため)

19日(木) 体育集会 笹の子タイム

20日(金) 学校運営委員会⑦

23日(月) 勤労感謝の日

24日(火) 全校朝会

26日(木) 児童集会

27日(金) 4時間授業

研究授業(2年1組は5時間授業)

30日(月) 全校朝会

クラブ活動なし5時間授業

「はじめての秋の運動会」

運動会委員会 松浦 理積

いよいよ明日、運動会です。感染症対策により様々な制約があり、子どもたちは我慢や不安を抱えながらも、自分たちで「最高の運動会にしよう。」と一歩ずつ着実に前へ進んできました。練習の時には、しっかりとルールを守ろうとする姿、毎日ひたむきに練習に励む姿が、多く見られました。「できた！」「速くなった！」と個々の伸びを実感したり、「頑張れ！」と声や手拍子で応援したりして、練習を積んできました。例年とは違う運動会になりますが、運動会が子どもたちの大切な思い出になることや成長の1ピースになるのには、変わりありません。今までの過程を認め、励まし、さらなる成長へとつなげていけたらと思います。保護者の皆様、本校の運動会へのご理解・ご協力ありがとうございます。該当学年優先スペース等を有効活用していただき、密にならないよう声をかけ合って参観していただけますよう、よろしくお願いします。

明日は、子どもたちが一生懸命取り組む姿に、共に大きな拍手で励まし、大きな拍手で応援しましょう！